
Verbale n. 3  del Consiglio d’Istituto 
Dell’I.C. “Rapisardi- Garibaldi” 

di Palermo 
 
In data 16 settembre 2020, alle ore 14.45, in remoto mediante piattaforma GSuite, si riunisce il 
Consiglio d’Istituto dell’I.C. “Rapisardi-Garibadi”, per discutere i seguenti punti dell’ ordine del 
giorno per i quali si è aggiornata la seduta di ieri : 
 

1. Approvazione integrazione al Regolamento di istituto recante misure di prevenzione e 
contenimento della diffusione del SARS-cov-2; 
2. Approvazione patto di corresponsabilità; 
3. Approvazione piano scolastico per didattica digitale integrata. 
 

Sono presenti: la Dirigente Scolastica, dott.ssa Ragusa Francesca, i sigg. D’Aleo Maria Teresa, , 
Marcellino Giuseppina, Paolo Filippone Barbara, Piumelli Simona, Porrello Valentina, per la 
componente genitori. Per la componente docenti, sono presenti gli insegnanti: Buscetta Roberto, 
Giglio Gerlanda, La Greca Rosa, Marcellino Giuseppina e Daniela Vaccaro, ma quest’ultima in modo 
intermittente e tramite telefono per via dell’assenza di connessione nel luogo in cui si trovava. 
Funge da segretario il prof. Buscetta Roberto. Assenti il dott. Giaimo, la dott.ssa Lo Giudice e la 
dott.ssa Rodi, membri della componente genitori, l’ins.Beccaria e la prof.ssa Calò, componente 
docenti, il sig. Mazzotta, della componente ATA. 
Dopo la verifica del numero legale da parte della Dott.ssa D’Aleo quale Presidentessa del Consiglio 
di Istituto, la DS – relativamente al primo punto all’OdG – riprende la lettura dell’integrazione al  
Regolamento d’Istituto in base alle modifiche apportate dal Collegio dei Docenti dell’11 settembre 
u.s., per ascoltare, da parte della dott.ssa Piumelli, le modifiche proposte dalla componente 
genitori. Le proposte riguardano delle integrazioni all’articolo 3, comma 2, sull’obbligo da parte dei 
genitori di comunicare alla scuola le eventuali assenze dei propri figli per sintomatologie collegabili 
al Covid 19; la modifica riguarda l’individuazione dei destinatari precisi cui effettuare l’invio, ossia 
ai referenti Covid dei rispettivi plessi scolastici. A tal uopo si comunicano ufficialmente i due 
indirizzi email dei due referenti, che sono: 

refercovidrap@icrapisardi_garibaldi.edu.it  e  refercovidgar@icrapisardi_garibaldi.edu.it 
 

I genitori del CdI suggeriscono di aggiungere che i genitori comunichino agli stessi referenti 
eventuali viaggi effettuati dall’alunna/o in zone considerate “rosse” o “a rischio”. Anche per l’art.8 
si propone una modifica, al comma 3, che obbliga le alunne e gli alunni ritardatari ad entrare a 
scuola solo dopo il termine delle operazioni d’ingresso dell’intero istituto, richiedendo, a loro e ai 
loro genitori, di essere puntuali. Al comma 7 dello stesso articolo s’è apportata una modifica 
riguardo alla modalità di dichiarazione, da parte dei docenti, dell’autocertificazione giornaliera ai 
sensi degli artt.46 e 47 DPR n.445/2000.  All’art.9, comma 3, riguardo al lavoro di pulizia dei servizi 
igienici da parte dei collaboratori, da effettuare come da cronoprogramma. All’art.19, viene 
integrata l’informazione sui referenti Covid dei due plessi e sulla reperibilità dei loro recapiti. 
L’art.20, comma 5, riguardo al riferimento alla DDI, viene integrato con la frase “nel rispetto dei 
criteri fissati nel Piano della Didattica Digitale Integrata“. All’art.20, comma 6, anziché cambiare la 
frase utilizzando un condizionale nell’eventualità da parte di un docente “esonerato” dal servizio in 
presenza di attivare la Didattica Digitale Integrata, dopo ampia discussione, si propone di lasciare la 
dizione scelta ed approvata dal Collegio dei Docenti. 
Dette modifiche aprono un dibattito in cui vengono chiarite alcune parti, riguardanti soprattutto 
per cui, una volta chiariti tutti i punti, si mette ai voti la versione definitiva del documento di 
integrazione al Regolamento d’Istituto, che si allega a questo verbale, e che viene approvata 
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all’unanimità con tutte le integrazioni proposte dal CdI, comprese quelle relative all’esplicitazione 
degli ingressi degli alunni alla scuola primaria, proposte dalla dott.ssa Marcellino,  con 
 

delibera n.3. 
 
Si passa dunque al secondo punto all’OdG, per cui la Dirigente dà lettura delle modifiche apportate 
in seno al Collegio dell’11 settembre riguardo all’integrazione al Patto Educativo di 
Corresponsabilità Scuola-Famiglia. La Dirigente propone di aggiungere all’intestazione di tale 
integrazione che si tratta, appunto, di un’integrazione al Patto di Corresponsabilità esistenze e 
allegato al PTOF. Anche qui i genitori del CdI propongono delle modifiche, relative agli obblighi 
della famiglia qualora si riscontrassero nella propria/o figlia/o dei sintomi collegabili al Covid 19, 
volendo specificare che la procedura è specificata nell’integrazione del Regolamento d’Istituto, 
all’art.20, comma 3. Riguardo al divieto di far portare materiale didattico o di altro genere,  o cibo o 
ancora bevande, da parte di personale esterno alla scuola, genitori compresi, la dott.ssa D’Aleo 
chiede che sia la scuola a fornire l’acqua alle ragazze e ai ragazzi, in caso di dimenticanza da parte 
di un/’alunna/o della propria scorta d’acqua, perché sennò esse/i si troverebbero senza il 
necessario apporto d’acqua e senza alcuna possibilità di procurarsene. La Dirigente risponde che il 
Comune non ha accolto la richiesta di rinnovare l’appalto a ditte che rifornivano le macchinette 
distributrici di acqua e merende, per cui non è in condizioni di rispondere a tali esigenze, caso mai 
potrebbero essere le famiglie a rifornire preventivamente le varie classi di sufficiente acqua per le 
emergenze. La dott.ssa D’Aleo chiede di mettere a verbale tale risposta, giacché non è affatto 
d’accordo a che siano le famiglie a dover pagare l’acqua per la classe, dato che la scuola ha i soldi 
per farlo. Il prof Buscetta prende la parola per ricordare che in caso di macchinette distributrici 
erano i ragazzi, con soldi propri, a comprare le bottigliette d’acqua, non certo la scuola, la quale si 
limitava ad accogliere tali macchinette. La Dirigente sottolinea che non esiste un capitolo di spesa 
specifica per l’acquisto dell’acqua. La dott.ssa D’Aleo chiede che venga reiterata l’istanza al Comune 
per avere le macchinette distributrici. L’ins. Bongiorno propone che siano gli stessi ragazzi a portare 
all’inizio dell’anno delle bottigliette in più, in sacchetti chiusi, per sopperire a eventuali 
dimenticanze durante l’anno. La Dirigente chiede di integrare nell’Art.8, l’elenco delle cose che la 
famiglia si impegna a far portare alle/ai propri/e figli/e a scuola tutto il materiale utile al fine di non 
avere necessità né di farsi prestare alcunché da compagne/i, né di farsi portare oggetti di 
qualsivoglia natura dai genitori, cosa espressamente vietata dal Regolamento, nella sua 
integrazione relativa all’emergenza Covid 19. Riguardo agli obblighi degli alunni, la Dirigente 
propone di discutere la problematica legata al possesso e/o all’uso del telefono portatile. Dopo 
ampia discussione, si decide di confermare la dicitura riportata nell’integrazione del Patto 
approvata in Collegio, ma di aggiungere all’articolo 4 che l’uso improprio del telefonino sarà 
sanzionato come previsto dal Regolamento d’Istituto. Si propone anche di aggiungere un obbligo 
per le/gli alunne/i di igienizzare le mani all’ingresso in aula tutte le volte in cui si renda necessario, 
dato che sia in classe sia in diversi punti della scuola, come specificato nell’integrazione al 
regolamento, ci sono i dispenser con il liquido igienizzante. Tutte le modifiche apportate 
all’integrazione del Patto di Corresponsabilità, che si allega a questo  verbale, vengono approvate, 
all’unanimità, dal CdI, con  
                                                                             delibera n.4. 
 
L’ultimo punto all’OdG riguarda il Piano scolastico di Didattica Digitale Integrata (d’ora in poi 
definita DDI). La Presidentessa, dott.ssa D’Aleo, comunica di non aver ricevuto la versione 
aggiornata di tale piano, ovvero quella riportante le integrazioni e le modifiche fatte dall’ultimo 
Collegio dei Docenti, per cui desidererebbe che tali variazioni fossero lette o riassunte 



contestualmente. La Dirigente riferisce che si tratta solo di precisazioni riguardanti le esplicitazioni 
degli orari da effettuare nell’eventualità di ricorso alla DDI e le azioni da prevedere per gli alunni 
fragili, per cui invita la prof.ssa Vaccaro a leggerli e a spiegarli. La prof.ssa Vaccaro, telefonicamente, 
spiega quanto precedentemente letto dalla Dirigente riguardo a dette modifiche e, prima di 
passare all’approvazione, l’insegnante Marcellino chiede che si specifichino i casi riguardanti gli 
alunni fragili e si rivedano anche le parti riguardanti i rapporti scuola – famiglia, di cui si richiede la 
lettura integrale. In relazione alla frequenza dei colloqui tra docenti e genitori, la dott.ssa 
Marcellino richiede che si specifichi con che frequenza si possano contattare i genitori per 
eventuali comunicazioni. Si concorda nello specificare aggiungendo che i genitori dei due ordini di 
scuola saranno avvisati, attraverso mail istituzionale, qualora un/’ alunna/o dovesse effettuare tre 
assenze consecutive o più assenze reiterate, pur non consecutive. Si richiedono chiarimenti sulla 
valutazione e sulla scansione oraria delle attività della DDI, per cui la Dirigente dà lettura delle parti 
interessate e delle rispettive tabelle. 
Tutte le modifiche e integrazioni proposte vengono accolte dal Consiglio d’Istituto, che approva 
all’unanimità, con  
                                                                   delibera n.5. 
 
Terminati i punti all’OdG, la seduta è tolta alle ore 18.30. 
 
 
Palermo, 16 settembre 2020    
 
          IL SEGRETARIO                                                      IL PRESIDENTE 
     Prof. Roberto Buscetta                                                                       Dott.ssa Maria Teresa D'Aleo  
 


